



La Journée mondiale de lutte contre la maladie d'Alzheimer 2022

Chaque année, le 21 septembre est marqué par la journée mondiale d'Alzheimer (JMA). Cette journée rassemble les personnes touchées par la maladie, leurs aidants, les soignants, les chercheurs et le grand public autour de cette cause, qui touche plus d'un million de personnes en France.

Les diverses rencontres et événements organisés dans le cadre de cette journée visent à améliorer la prise en charge de la maladie d'Alzheimer d'un point de vue médical, d'un point de vue humain, à lutter contre les préjugés, à mutualiser les avancées scientifiques et explorer de nouvelles pistes thérapeutiques.

Il n'existe à l'heure actuelle aucun traitement pour guérir ou freiner la maladie mais lorsqu'elle est diagnostiquée suffisamment tôt, une prise en charge adaptée peut permettre de ralentir sa progression. Il est donc primordial que le grand public soit informé et sensibilisé. Les aidants d'aujourd'hui doivent disposer des ressources nécessaires pour faire face à cette pathologie cognitive de la façon la plus éclairée possible.

Faire avancer la recherche

La recherche sur la maladie d'Alzheimer répond à plusieurs objectifs :

- Approfondir les connaissances sur les fonctionnements biologique et neurochimique du cerveau en relation avec l'apparition de la maladie : c'est la recherche fondamentale.
- Identifier des pistes diagnostiques et les facteurs de risque à partir des examens et des prélèvements réalisés chez le patient : c'est le domaine de la recherche clinique.
- Evaluer de nouveaux traitements : c'est la recherche thérapeutique.

Aujourd'hui, les priorités de la recherche sont de permettre un diagnostic plus précoce et de mettre au point un traitement efficace

Accompagner les personnes malades et leur famille

La Plateforme d'accompagnement et de répit des aidants Saint Vincent de Paul accompagne les personnes touchées par la maladie et leur entourage proche pour faciliter leur quotidien. Pour les personnes malades, l'accueil de jour met en place des activités culturelles,

sociales et motrices spécialement conçues pour capitaliser sur leurs capacités préservées et ne pas les mettre en échec. Pour les aidants, nous proposons des espaces de parole individuel ou en groupe, des groupes de formation, des sorties culturelles, des repas de convivialité et des solutions de répit.

Parce que nous sommes tous mobiliser pour mettre KO cette maladie, nos partenaires se mobilisent également :

<https://www.francealzheimer.org/seinesaintdenis/>

<https://alzheimer-recherche.org/recherche/soutenir/se-mobiliser/participer-a-evenement/>

<https://www.vaincrealzheimer.org/2022/09/01/journee-mondiale-alzheimer-2022/>



SAVE THE DATE

La Plateforme de répit propose également du lundi au vendredi

- Groupe de formation / groupe de parole des aidants : **le mardi 27 septembre à 14h00** animé par l'équipe spécialisée Alzheimer (ESA) sur le thème de la prise en charge à domicile.
- Accompagnement administratif et social assuré par notre conseillère en économie sociale et familiale. Il permet l'accompagnement aux aides financières, aux démarches (mise en place des aides à domicile, l'hébergement temporaire...)
- Accompagnement psychologique assuré par notre psychologue : soutien individuel ou familial sur rendez-vous au 01 48 27 70 67 ou au 06 64 68 59 60.
- Sorties culturelles en partenariat avec l'association **ARTZ** qui offre du temps libre aux aidants familiaux à travers un accompagnement des personnes aidées dans des activités culturelles et artistiques (adhésion annuelle forfaitaire de 15€).
- Forfait temps libre à domicile : activités thérapeutiques non médicamenteuses proposées **à domicile** aux personnes aidées pour permettre aux aidants d'avoir du temps de répit (sorties culturelles, danse, écoute musicale, chant, album photo, atelier numérique, atelier mémoire, atelier culinaire) en partenariat avec le service d'aide à domicile **Point d'Orgue**.

Pour toute participation à ces activités, l'inscription est obligatoire auprès de Mme MAITREL ou de Mme HERACLE au 01 48 27 70 67 ou par mail pfr93@lafocss.org.

L'équipe de la Plateforme d'accompagnement et de répit des aidants vous souhaite une bonne journée.